

VIDA DE BARCELONA

Crónica de la jornada

En memoria de Menéndez y Pelayo

Mañana, miércoles, se cumplen cuarenta y dos años del óbito del insigne polígrafo español don Marcelino Menéndez Pelayo. Como el año pasado, el «Centro de Hijos de Santander» y la «Gran Peña Boleística de Cantabria en Barcelona» han organizado sencillos, pero emotivos actos, a los cuales es obligado prestar asistencia no sólo por tratarse de tan eximia figura nacional, si que también porque vivió en Barcelona durante un par de años y fué siempre un amante apasionado de nuestras glorias regionales, sabio conocedor y fino cultivador literario de la lengua vernácula de Cataluña.

Mañana, pues, a las once de la mañana, en el Santuario de los Dominicos de la calle de Ausias March, se dirá una misa de réquiem por el eterno descanso del alma del esclarecido montañés, universalmente celebrado por su obra impar. Radio Nacional de España en Barcelona retransmitirá la lectura de unas cuartillas expresamente enviadas por el doctor de la Universidad Internacional «Menéndez Pelayo», doctor don Ciriaco Pérez Bustamente, concluyendo la emisión con una selección de canciones montañesas.

Una bella efemérides laboral

Nada menos que sus quinientos años de existencia se dispone a festejar la Asociación y Cofradía de San Bernardino de Siena de Maestros Estereros. Reinando don Juan II de Aragón, padre del glorioso Rey Católico, los cultivadores de esta profesión recibieron la aprobación regia a los capítulos de ordenación de su oficio. Henos aquí, pues, ante otro testimonio de la profunda raigambre histórica y tradicional de los gremios y de los oficios barceloneses. Nos llevaría muy lejos el historiar los múltiples matices castizos de esta corporación, que tuvo sede en las calles más rancias y más típicas de la ciudad, y que dio prueba de su solidez y entusiasmo mediante solemnidades religiosas y cívicas y un señorial mecenazgo artístico. En el haber de éste se cuenta el encargo de una de las piezas más nobles de la pintura medieval española, el retablo del Santo Patrono, San Bernardino de Siena, ejecutado en el siglo XV por Jaime Huguet, exhibido hoy majestuosamente en la Catedral.

Como se puede suponer, la entidad ha echado el resto en las conmemoraciones de este primer medio milenio de existencia, preparando a tal fin para el próximo jueves el solemne acto de bendición de un nuevo palio y de la inauguración de la restauración del altar de la Cofradía, que será presidido por el prelado, y un oficio en la Catedral, seguido de la adoración de la reliquia de San Bernardino, de una ofrenda a la tumba de los Mártires de la Independencia, entre los que se cuenta un maestro espartero, Julián Portet, y de la visita colectiva a los retablos de la Asociación custodiados en la Sala Capitular de la Catedral.

Lluvia pertinaz

No nos ha sorprendido que en las últimas jornadas llueva con tanta asiduidad en Barcelona, porque la estación así lo pide y abundantes refranes lo justifican. Lo digno de nota es que la tenacidad de estas precipitaciones haya estado acompañada de una intensidad que no suele correr parejas con ella. Las lluvias de nuestra ciudad han estado en parangón con las de toda Cataluña y las ha escoltado un descenso de la temperatura tan agudo, que se han vuelto a producir nevadas en algunos puntos de los Pirineos, a pesar de lo avanzado del calendario. En nuestra urbe se midieron el domingo 29,4 litros de precipitación, que aumentaron hasta 73,4 litros los caídos desde el viernes. La lluvia, aunque sin el tedioso machaqueo del domingo, autor del fracaso de innumerables planes de esparcimiento festivo, persistió ayer, especialmente por la tarde. A última hora de ésta llevábamos ayer recogidos unos diez litros de agua. Las temperaturas de Barcelona, sometida a remoción tan pertinaz y espesa, descendieron considerablemente, y ayer eran de 15 en la máxima y 11,4 en la mínima; es decir, enteramente otoñales, como si los últimos meses hubieran transcurrido en balde y nos encontrásemos aún en el umbral del invierno.

Las comunicaciones del este de la ciudad

Cuanto más detenidamente se estudian los pormenores y los aspectos de la prolongación de la línea del Metro Transversal hasta la nueva estación de Fabra y Puig, inaugurada el sábado, más es de celebrar que la parte oriental de la ciudad cuente con este eficaz enlace, proporcionado a su volumen de población. Enlace además susceptible de alargarse, según los trabajos en curso, hasta San Andrés, con otras dos estaciones, y aun de extenderse hacia Horta mediante un ramal que partiría de la estación de Sagrera. Esta derivación se corresponde en el sector Oeste de la ciudad con la posible extensión del servicio hacia Collblanch, con un empalme desde la estación de Sans. Estas favorables perspectivas, que nos complacen sinceramente como a toda la opinión ciudadana, no bastan para enjugar una sombra de preocupación que ha venido vinculada con la apertura de la nueva estación.

Nos referimos al anuncio de que se piense suprimir la línea 51 de tranvías que desde la Universidad conduce al extremo de la Avenida Meridiana. Algunas ventajas debe de ofrecer esta supresión cuando se ha ideado acometerla, pero no sabemos si éstas bastarán para compensar el gravísimo perjuicio que se causará a las poblaciones de aquella zona durante la noche. Esta línea se distinguía por su servicio prácticamente constante durante todas las horas nocturnas, oportunitísimo para las nutridas masas de trabajadores

que viven en aquellos laboriosos barrios y acuden a trabajar al centro de la ciudad en turnos de noche, y, en suma, para toda la que habita en los diversos barrios del mismo. ¿De qué medios se valdrán ahora los interesados para trasladarse si el Metro Transversal deja de prestar servicio a las once de la noche? Durante las largas horas nocturnas, no pueden quedar aisladas por entero de la ciudad centenares de miles de personas. Estamos persuadidos de que los organismos a quienes corresponda la decisión en la materia estudiarán con detenimiento este problema antes de tomar medidas irreparables. De la misma manera, confiamos en que las empresas de metropolitanos no hayan dicho la última palabra en la debatida cuestión de que retrasen su hora de cierre. El creciente clamor ciudadano en esta materia les inducirá, sin duda, a revisar el problema y arbitrar alguna solución que mejore las comunicaciones nocturnas de la ciudad.

Estancia de unos turistas turcos

Lo que más contrariedad ha producido a los turistas turcos del «Tarsus», de la jornada despacible del domingo, es el haberse perdido la oportunidad de presenciar una corrida de toros. Precisamente entre los alicientes del cruceo estaba previsto este espectáculo que constituye nuestra fiesta nacional, al que deseaban somerse con emoción e interés todos, aprovechando la escala de Barcelona, único puerto español del actual periplo.

Pero el llamémosle contratiempo de la suspensión de la corrida ha sido mitigado por el buen recuerdo que se llevan los cuatrocientos diez pasajeros de nuestra ciudad. Desafiando la lluvia han recorrido el domingo y el lunes los lugares de interés turístico, que les ha impresionado extraordinariamente. El Tibidabo y Montjuich, el Barrio Gótico, la Catedral, los Palacios del Ayuntamiento y la Diputación, nuestros espléndidos parques, las vías más céntricas, en muchos de cuyos establecimientos hicieron acopio de recuerdos de España, han sido metas de su peregrinaje en su breve estancia entre nosotros. El subdirector de la «Turkizm», de Estambul, señor Fikret Ervadar, nos manifestó ayer que al presente cruceo seguirá otro, que tiene prevista su escala en Barcelona para el 22 de junio. El actual ha sido organizado por el Sindicato de Periodistas de Turquía a beneficio de sus obras asistenciales. El próximo va a cargo de las Agencias de viajes del país.

Entre los pasajeros del «Tarsus» figuran numerosos periodistas de los diarios «Vatan» («El País»), «Cumhuriyet» («República») y «Hurriyet» («Libertad»), los tres de Estambul; artistas y locutores de diversas emisoras y familias de la buena sociedad de Ankara, Estambul, Esmirna y otras capitales. El viaje tiene veinte días de duración, con visita a los puertos de Nápoles, Génova, San Remo, Niza, Barcelona, Argel, Túnez y Malta.

El buque abandonará Barcelona a las nueve de esta mañana.

Partida del almirante Ferretti

A primera hora de la tarde de ayer emprendió el regreso a su país el almirante de la Armada italiana señor Giovanni Ferretti, quien se había trasladado a Barcelona para pronunciar dos importantes conferencias en el Instituto Italiano, que reseñamos en su momento. En las últimas horas de su estancia, el almirante Ferretti cumplimentó a nuestro prelado, doctor Modrego, y visitó el Museo Marítimo, en las Atarazanas.

La visita del ilustre marino no sólo ha redundado en que contásemos con una visión directa y autorizada de la admirable labor reconstructora desarrollada en Italia, sino que nos ha deparado halagadores testimonios de afecto y simpatía hacia España, puesto que el almirante Ferretti no ha regateado en público ni en privado las muestras de su amor a nuestro país, insistiendo en la conveniencia de que se aproximem las dos grandes naciones latinas.

Paso del director de la Real Feria de Utrecht

De paso para Valencia, estuvo anteayer breves horas en Barcelona el director de la Real Feria Internacional de Muestras de Utrecht, doctor J. Milus, con el miembro de la misma doctor Vanroyen, quienes fueron recibidos en el aeropuerto transoceánico por el presidente de la Cámara Oficial de Comercio y Navegación y del Comité Ejecutivo de la Feria Internacional de Muestras, don Félix Escalas Chameni, y el vocal de dicho Comité don José Rodergas. Las destacadas personalidades neerlandesas visitaron, en unión de los señores Escalas y Rodergas, el recinto de la Feria, contemplando algunas de las obras de montaje e instalación de los pabellones y «stands», que se desenvuelven con gran actividad a cargo de millares y millares de operarios, con motivo de la próxima apertura oficial, prevista para la fecha del día 1 de junio. Durante su recorrido estuvieron también en el Palacio de la Metalurgia, incorporado desde este año al recinto ferial, que pasa a disponer de una superficie aproximada de doscientos mil metros cuadrados.

Antes de reanudar su viaje, los señores Milus y Vanroyen dedicaron cálidos elogios a la Feria por su espléndida situación y magnificencia, cuya grandiosidad tanto les había impresionado, corroborando su visita—según dijeron—las noticias que poseían de la importancia del certamen barcelonés, al que nunca dejaron de concurrir las más importantes firmas industriales de Holanda, país que nuevamente este año estará oficialmente representado, ocupando una considerable superficie del Palacio de Alfonso XIII.

MANO A MANO

TONY TRABERT



—Hubiera sido mejor con sol y pista seca.
—El año pasado venció Seixas a Morea, ahora usted vence a Seixas; ¿cómo perdió usted hace poco frente a Morea en Roma?
—Porque Morea jugó más.
—¿Cuántas veces ha jugado contra Seixas?
—Dicz o doce.
—¿Resultados?
—Mitad y mitad.
—El próximo encuentro con él, ¿quién ganará?
—Nadie lo puede saber.
—¿Cuándo pasará al profesionalismo?
—Todo depende de las victorias que obtenga.
—¿Cuál es su profesión?
—Estudiaba Ciencias Políticas y abandoné el colegio por el tenis.
—¿De qué vive?
—Este es mi problema; tomo parte en torneos «amateurs» donde tengo todo pagado...
—¿A quién considera, entre los «amateurs» el número uno?
—No doy el número uno.
—¿De tres nombres.
—Seixas, Hoad y yo.
—¿Cuántos años lleva jugando al tenis?
—Desde los seis.
—¿Qué edad tiene?
—Veintitrés.
—¿Pesa?
—Ciento ochenta libras.
—¿Mide?
—Seis pies.
—¿Practica alguna gimnasia especial para mantenerse en forma?
—Todos los días hago ejercicios para cuidar las piernas y el estómago; nada especial, pero nada que endurezca los músculos.
—¿Cuántas veces ha tomado parte en la Copa Davis?
—Tres años.
—¿Quién cree que ganará éste?
—Los Estados Unidos.
—¿Jugará usted?
—Creo que será seleccionado.
—¿Quiénes serán sus compañeros?
—Espero que lo sean Seixas y Richardson.
Los cazadores de autógrafos solicitan su atención... lo pierdo. Más allá del bullificio, Vic Seixas está solo. Me acerco a él.
—¿Qué ha sido?
—Ha jugado demasiado bien.
No dijo más.
Me impresionó la nobleza con que reconoció la derrota. Había sido el primero en felicitarle. El tenis es así...

DEL ARCO

SU DENTADURA SERA
más fuerte
CON
LICOR del POLO
NORMAL Y CLOROFILADO

Cabello sano y vigoroso...

Diplona
Erlennam
LA VICTORIA DE LA CIENCIA ALEMANA
SOBRE LA CALVICIE

REGENERA LAS ZONAS CALVAS - EVITA LA CAIDA DEL CABELLO - ELIMINA LAS MANIFESTACIONES SEBORREICAS (CASPÁ - PICOR)

UN PRODUCTO BIOLÓGICO DE MÁXIMA GARANTÍA

DE INTERES PARA LOS SEÑORES ABONADOS AL TELEFONO

Se pone en conocimiento de los señores abonados que se halla en preparación la próxima edición de la Guía de Barcelona y su provincia.

Con el fin de obtener la mayor exactitud posible en las inserciones de los señores abonados, se ruega a los que deseen hacer alguna rectificación lo pongan en conocimiento de esta Compañía antes del día 25 del corriente mes, dirigiéndose por escrito a:

Sr. Jefe Comercial
COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA
PLAZA DE CATALUÑA

COMPAÑIA TELEFONICA NACIONAL DE ESPAÑA

UN PRODUCTO ÚNICO
de alta cosmética

27 Fire play

El primer tensor del cutis que elimina total e instantáneamente las arrugas

PRESENTADO POR **SANIT**
Productos de Perfumería y Cosmética

GUIA DEL INVENTOR, 3.ª ed., 10 Ptas.
E. VOLART PONS, Agte. Ofic. Patentes y Marcas. Estab. 1915. Fernando, n.º 53.